

20.03.2009 - 15:11 Uhr

## suissetec: Gesamtarbeitsvertrag für Gebäudetechnik-Branchen gutgeheissen

Zürich (ots) -

Die Delegiertenversammlung von suissetec hat heute den neuen Gesamtarbeitsvertrag (GAV) für die Berufsfachleute der Gebäudetechnik einstimmig genehmigt. Dem GAV sind rund 40'000 Berufsleute aus den Branchen Spengler, Gebäudehülle, Heizung, Lüftung, Kälte, Klima sowie Sanitär in der ganzen Schweiz unterstellt.

Der neue, auf drei Jahre ausgelegte GAV ist das Resultat erfolgreicher Verhandlungen mit den Gewerkschaften, die ihn ihrerseits bereits abgesegnet haben. Nach der Allgemeinverbindlicherklärung durch den Bundesrat kann er am 1. Januar 2010 in Kraft treten.

In der Substanz entspricht das neue Vertragswerk im Wesentlichen dem bestehenden. Nicht mehr enthalten ist die 1,5%-Teuerungs-Klausel. Sie hatte besagt, dass das Schiedsgericht im Falle des Scheiterns der jährlichen Lohnverhandlungen erst angerufen werden könne, wenn die Teuerung im Laufe eines Jahres oder kumuliert 1,5% betrage.

Ein von Arbeitnehmerseite geforderter automatischer Teuerungsausgleich wurde nicht eingeführt - somit wird sich auch bei Wegfall der 1,5%-Klausel bei den jährlich stattfindenden Lohnverhandlungen wenig bis gar nichts ändern.

Bei einigen weiteren Änderungen im neuen GAV handelt es sich um redaktionelle Anpassungen, gesetzbedingte Anpassungen oder Punkte, die nie umstritten waren: Ein Beispiel ist die Verbesserung der Stellung der Paritätischen Landeskommission bei der Durchführung und Kontrolle des GAV.

Kontakt:

Dr. iur. Ueli Schenk  
Leiter Rechtsdienst, Mitglied der Geschäftsleitung  
Tel.: +41/43'244'73'00  
E-Mail: ueli.schenk@suissetec.ch

Benjamin Mühlemann,  
Leiter Kommunikation, Mitglied der Geschäftsleitung  
Tel.: +41/43/244'73'13  
E-Mail: benjamin.muehlemann@suissetec.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100006310/100579769> abgerufen werden.